

## 職場体験を通して何を学ぶ! ?

## 美山中のキャリア教育

11月6日から8日まで、美山町を中心に15カ所の事業者の方々にお世話になって、職場体験を実施しました。3日間、9時から17時までお邪魔することになり、受け入れて下さる事業者の方々にもたいへんご負担をおかけします。毎年快く受けて入れて頂きありがとうございます。

生徒の事前アンケートでは、こういった職業に興味があるか、どこに行きたいかを聞いてみました。年によって行きたい事業所の傾向など異なるかもしれないと考えたからです。

このアンケートの中で「将来、美山に住みたいか」という質問もしているのですが、学年によってその傾向は異なります。将来をイメージするのは中学2年生では難しいことかもしれませんが、将来、美山に住むか住まないかに関わらず、自分と向き合って仕事を考えていくひとつのきっかけとなる職場体験はとても大切な場となっています。

今年は、美山町森林組合、美山サイクルシーズなど今年初めてお世話になる場所もありました。また以下の事業者の方々にお世話になりました。



## 地域のプロフェッショナルの話を聞こう!

南丹市にはモノづくりをしている中小企業のお社が多くあり、こうした方々にお話を聞くことは生徒たちにとっても職場体験の心得として重要だと、事前学習の講座を実施しています。今年は、宇治電器工業株式会社の代表取締役、里村和樹様にお話を伺うことができました。モノづくりの大切さを子どもたちに伝えたいと、会社で大切にされていることやものづくりに対する熱い情熱を、動画も交えながら話して頂きました。また、これから社会に出ていく生徒たちに向けて、「明るく素直な人材」が求められていることや、「職場体験には積極的な姿勢で臨んでください」といったエールを送っていただきました。

宇治電器工業株式会社では電子ピアノなどを生産し、輸出もしています。世界的な製品をどのように作るのか少し踏み込んだ難しいお話もありましたが、電子ピアノの模型を見せて頂きながら、モノづくりについて学ばせて頂きました。多くの方々にご協力を頂き、今年も充実した体験ができました。本当にありがとうございました。



## 美山の特性を活かしてグローバル教育の取組を！

美山小学校 5 年生ホームステイの取組のきっかけとなったのは、美山町内のご家庭での教育民泊です。10 年ほど前から、都市部の小中高生たちが地域のご家庭に滞在して、農作業体験や調理をするなど生活を共にする経験をしてきました。ここ数年は海外からの中高校生が多く訪れるようになり、地域の方たちと直接交流できる民泊は大変な人気で、特に台湾とオーストラリアからの需要が増加しています。オーストラリアからの高校生は 2、3 連泊と長く美山に滞在し、美山小中学校の児童生徒たちとも交流しました。

### 英語と国語の授業でも交流！ 中学校

9月20日、21名の交流生と3名の先生が来校

- すべての学年の英語と国語の授業で、英語で交流
- 日本伝統文化の体験、オーストラリアの文化紹介で国際理解、国際感覚を養うとともに、グローバルな社会で活躍するための活発な交流が行え、貴重な体験となりました。伝えたいことが通じたときの喜びや、英語が完璧でなくても交流できることの大切さを感じることができました。



### 給食や掃除など普段の学校生活でも交流！ 小学校

2年生が交流

- 子どもたちが校内を案内、互いの学校紹介
- 給食、掃除を一緒に体験、日本の昔遊びで交流

事前にオンラインでの学校紹介から始まり、当日は物おじせずに楽しく声をかけたりかけられたりする様子が見られました。低学年から慣れておくこと、回数を重ねることの大切さを実感しました。



## 未来を担う子どもがいるご家庭に朗報！

## ホストファミリーに挑戦してみませんか？

2024年4月～2025年3月の海外からの教育民泊の受け入れ見込み実績

- ・台湾からの民泊 24校 24泊
- ・オーストラリアからの民泊 8校 19泊

他の国と地域を含めると、約1,400名もの海外の小中高生たちが美山のご家庭に滞在しています。美山に居ながらにして、多様な国の文化に触れ、異国の地に友を作るチャンスが広がっているのです！これって実はすごいことだと思いませんか？美山小中学校学校運営協議会では、こういった機会を、子どもたちの学びや育ちにつなげたいと考えています。ぜひ一度美山 DMO へお問い合わせください！



受入対象 : 海外の小中高生(主に台湾/オーストラリアは連泊)

受入人数 : 1軒につき原則4名が宿泊

受入生徒 : 事前に受け入れたい生徒についてヒアリング  
(国内、海外、性別、年齢など)

食 事 : 普段のお食事と同じ献立(お好み焼きやカレーなどでOK)

そ の 他 : 年に1回の受入でもOK 数回の受入も歓迎◎ / 事前説明会有り

※入村式は16:00-17:30、退村式は8:30-9:30が多いです

次年度分の受入れ申し込みは、令和6年1月末までにご連絡を！

年に1回の  
受入れでもOK

問い合わせ  
(美山 DMO)

南丹市美山観光まちづくり  
協会

E-mail :

info@kyoto-miyama.jp

TEL : 0771-75-9030

(水曜定休)